

# LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, (Ecuador).- Martes 31 de Octubre de 1893.

Núm 3.611.

Correos.

Sección INTERIOR.

Entrada

Lunes.—Yaguachi, Milagro y Machala, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, las 6 con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), solo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Salidas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Machala, con encomiendas y comunicaciones.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 1893.  
EL ADMINISTRADOR

## Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de saludar al señor Mosquera

## El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes, importadores y exportadores, comisionistas, boticarios, etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos. Guayaquil, Junio 20 de 1893.

## Preioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Peronospora", que es un hongo parásito que mata no sólo a la vid, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y floración.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina), en las Pisos y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.

## Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce centes, el ejemplar.

## VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS  
PUROS Y GARANTIZADOS

de las más acreditadas haciendas de Chile.  
Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.

Urmeneta.	Oporto tinto, dulce.
Subercaseaux.	Oporto especial.
Errazuriz, Panquehue.	Jeréz, Seco
Chacra Olivo.	Totoral, Burdeos.
Saotter, Superior.	Totoral, Burdeos, superior.
Vino tinto, Casquenes.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, añejo dulce Casquenes	Blanco seco.
Oporto blanco, abocado	Blanco dulce
Id. id. dulce.	Blanco dulce, superior.
Escorial Panquehue.	Blanco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

## LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las  
PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la eficacia de este maravilloso específico.  
El uso de las  
PILDORAS TOCLOGICAS  
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.  
BOTICARIOS Y DRUGUISTAS aseguran la venta de MUELLARES DE CAJITAS

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.  
Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva a la salud.

Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

## LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR  
Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato desoláz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar, Guayaquil, Julio 19 de 1893.

## Al Comercio

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Guayaquil, desearía entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra o Francia Abriría créditos en casas especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero Americana.—5 Cophall Buildings E. C. Guayaquil Abril 14 de 1893

FERNANDO H. LEVOYER ofrece al público su servicio como afinador y tocador de piano para Bailles & Calle de la "Industria" intervención en la "Atenas." N° 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

José Matías Avilés  
Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" cuadra n° 73 primer piso.

## "LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863  
PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción  
PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	10 CTS.

En el extranjero.  
Semestre..... S/ 7  
Año..... " 14.

Tarifa para Avisos

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 ves	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
1 hasta 2 plgas.	S. 1.	1.50	2.50	3.50	4.50	5.00	6.00	8.00	10.00	20.00
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4.50	5.50	6.50	8.00	10.00	14.00	22.00
2 plgs. a 2 clms	2	3	4.50	5.50	6.50	8.00	10.00	12.00	16.00	25.00
3 " " "	3	4.50	5.50	6.50	8.00	10.00	12.00	15.00	20.00	35.00
4 " " "	4	5.50	6.50	7.50	9.00	10.00	12.00	15.00	20.00	40.00
5 " " "	5	6.50	7.50	8.50	10.00	12.00	15.00	20.00	25.00	50.00
6 " " "	6	7.50	8.50	10.00	12.00	15.00	20.00	25.00	35.00	110.00
1 columna....	8.	8.12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3ª página 25 o/o de recargo.  
Avisos en crónica 50 o/o de recargo.  
Toda publicación deberá pagarse adelantada  
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.  
Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.  
La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

## Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado.

Lunch a toda hora Frescos de toda clase. Surtido completo de licores  
Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

## LAVANDERIA

## "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,  
M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA  
A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

Los Andes.

GUAYAQUIL, OCTUBRE 31 DE 1893.

SOBRE LA ABSTENCION.

En la vida republicana, ninguna manifestación más digna de respeto que la del voto popular, llevado á las urnas, en cumplimiento de un deber y en ejercicio de un derecho.

Si cada vez que á quienes se juzgan directores de las masas, les viene en gana indicar una abstención que no tiene razón de ser, diá llegar, en que á esos mismos les será imposible llevar al pueblo á votar.

Si cada vez que á quienes se juzgan directores de las masas, les viene en gana indicar una abstención que no tiene razón de ser, diá llegar, en que á esos mismos les será imposible llevar al pueblo á votar.

Y qué resultó de esta larga abstención? Qué á la muerte del Presidente? Qué se temía, el pueblo quiso desbordarse y se dejó arrastrar por las contrarias voces de los políticos que surgieron entonces de todas partes, lo que dió por resultado el momentáneo encumbramiento de Señor Borrero y la revolución de Setiembre.

Pasó la tempestad volvió la calma, y con ella la indiferencia popular. Durante el período de mando del General Veintemilla, como hoy, como ayer, como siempre, los partidos escindidos, predicaban y practicaban la abstención, cuyo corolario fué la segunda dictadura de dicho General, la guerra civil y sus consecuencias que todos conocemos.

Elizamiento á la anarquía fué ahogada en su cuna, y debido al talento y á la firmeza de carácter del Jefe del Partido Progresista, la paz ha podido alzarse en la República.

De dónde pueden, pues, derivar hoy la necesidad de la abstención los que siempre han vivido ó en los campos de la revolución ó en los antros de la conspiración?

Se nos habla de los desórdenes ocurridos en esta ciudad en la elección del Sr. Flores y luego en la del Dr. Cordero. Pero aparte de que los promotores de esos desórdenes fueron quienes para triunfar ataron con el lazo de oro de su riqueza, las banderas roja y negra, de raudales y ultranacionalistas, no debemos prever acontecimientos problemáticos, cuando se trata de hacer triunfar á nuestros hombres, que son los llamados á imponer nuestras convicciones.

Ante el Supremo Gobierno, con una honrada voz que nadie podría tachar, como no fuera muy apasionado, está dando pruebas de que sabe lo que sus antecesores, (diga lo que quiera el despecto del vencido) respetar y hacer respetar la libertad de sufragio.

Y luego, ¿por qué temer á nuestro partido? ¿No dicen los opositores que están en completa mayoría en el país? ¿No acaban de publicar, firmadamente, en la sección neutral de un diario, una lista, en la que se ve que la antigua fusión no ha desaparecido aún?

Pues á trabajar, señores, á trabajar en el terreno de la ley, sin temores que no tienen razón de ser. No tenemos la paz, co amonontonos sombras para el porvenir, con esas abstenciones ineficaces: problemas que lo que defendemos es verdad; acudamos al campo del sufragio, y disputémosle el triunfo, sin rencores, sin olvidarnos de que somos todos hermanos, hijos de esta hermosa madre que se llama la patria. Y luego... ¿quien Dios se la des, San Pedro se la bendiga, y laus deo.

Lo pasado, aun abultado, y corregido y aumentado, como los libros de ciertos autores, no debe ser, no puede ser razón para dudar del porvenir. Nuestras instituciones abren el cami-

no del poder, á todo el que trabaja honradamente, en el campo de la ley; ¿por qué negar al pueblo, que renuncia á un derecho?

No será esta la última vez que tratemos de este asunto, de vital importancia para la República.

Exterior.

SUCESOS DEL BRASIL.

NOTICIAS CONTRADICTORIAS

EL BOMBARDEO

DESEMBARCO PROBABLE

CAMBIO DE POSICIONES DE LAS TROPAS GUBERNISTAS

FORTIFICACIONES DE RIO GRANDE

El general Isidoro y las medidas de reparación

Cada día reina mayor confusión en las noticias de Rio Grande. Los informes interesados de origen oficial son los únicos que nos llegan, y dada su parcialidad manifiesta en pró de los poderes públicos, fuentes de que emanen, ellos no pueden inspirar confianza y menos servir de base á un juicio exacto de la situación porque atañe actualmente el Brasil.

Es indudable empero, que á pesar de cuanto aseguren en contrario los telegramas de origen oficial, la revolución se abre camino, y las noticias que hoy nos llegan anunciando un cambio de posiciones de las tropas gubernistas, evidencian más y más nuestro aserto de que la revolución empezará recien y que el mariscal Peixoto encontrará para vencerla muchas mayores dificultades de las que él anuncia en sus telegramas.

Ayer ha sido bombardeada la capital, desde las 11 a. m. hasta las 5 p. m.; en un momento se ha interrumpido el fuego durante ese intervalo, entre una y otra parte.

La escuadra no ha causado con sus tiros mayores daños á la ciudad y quizá sea la mente de sus jefes no causar los; pero es evidente el efecto moral que esta enérgica medida debe haber producido en los ánimos, máxime si se tiene en cuenta las declaraciones de Peixoto, que garantiza no ha mucho que las escuadras extranjeras impedirán se consumase el bombardeo.

Por otra parte, la escuadra ha realizado y dos desembarcos, siendo rechazadas sus fuerzas, y no por eso se desanima, habiéndose quizá á estas horas llevado á cabo el tercero, much más formal, y en previsión y por temor del cual las tropas feias al gobierno han efectuado un cambio de posiciones.

Las naves tienen á bordo un cuerpo de desembarco de sesientos hombres, cuyo mereo ataca y produce la defeción de muchas tropas hostiles al mariscal, que por falta de ocasión propicia siguen aún sus banderas, pero que, presentándoseles aquella, cumplirán sus compromisos con los revolucionarios.

Así lo teme el mariscal, que ante esa amenaza ha abandonado á toda prisa sus posiciones, dejando libre de la costa de Rio á las operaciones de la escuadra, llevando sus tropas á atrincherarse en el campo fortificado de Santa Ana.

A pesar de la seguridad petante que manifestaban los telegramas oficiales brasileños, sobre la imposibilidad de salir de la bahía en que se hallan las naves, las autoridades riograndenses se han apresurado á atillar los fuertes de la bahía, cerrando la entrada del río y amenazando con retirar las boyas y colocar en su lugar torpedos.

Estos temores evidencian á, nuestro juicio, que no es tan desahogada la situación del Gobierno, como él pretende hacerlo creer en sus comunicaciones oficiales.

El Senado y Cámara de Diputados, lanzó ayer un manifiesto, confirmando su actitud en favor del Mariscal, que también ha dirigido una proclama á sus gobernadores, explicando su actitud y sus miras.

Continúa el general Isidoro Fernández poniendo obstáculos al cumplimiento de las medidas reparadoras decretadas á raíz del conflicto brasilerio-oriental, por el Ministro Er. Monteiro.

Este Jefe, que fué siempre desafecto á la Banda Oriental, puso en libertad al Capitán Palma, contraviniendo las órdenes del Ministro; pero éste, á quien distingue sobre todo una gran

energía, le dirigió un telegrama que concluía así:

Es necesario que se cumplan estrictamente todas las disposiciones que tomé, y prevengo á Ud. que en este punto no admito modificaciones de ningún género."

Ante tan terminantes palabras, el general Isidoro, metió de nuevo en la cárcel al referido Capitán, comunicando al señor Ministro que sus órdenes habían recibido inmediato cumplimiento.

ULTIMA HORA.

DE TUCUMÁN.

Triunfo de la Revolución.

Inminente renuncia del Gobernador García.

Gobierno Provisorio.

A la hora de cerrar nuestro Diario recibimos de Tucumán la noticia del triunfo definitivo de la revolución.

En la tarde de ayer la revolución designó el gobierno provisorio, el cual se compone de los doctores Paz, Posse y Mendez.

Se espera de un momento á otro la renuncia del Gobernador García, por haber éste declarado que la resistencia era inútil y que se resolvería en nuevos sacrificios de vidas, pues los revolucionarios dominan por completo la situación.

LA REVOLUCION BRASILEIRA.

Probables averías en algunos buques.

Combates con la escuadra revolucionaria.

Buques á pique.

(Traducido de "O Paiz" del 19 de Setiembre.)

La cerca de las dos y media de la madrugada de ayer los habitantes de esta ciudad fueron despertados por el artillería que tronaba por el lado de Santa Cruz.

El fuego vivo y casi incesante duró hasta las tres y medio de la mañana. Esta reanudación de hostilidades dió origen á diversos rumores, entre los que se mencionaba un fuerte fuego de artillería hecho por las fortaleza contra dos torpederos y dos grifóricos que habían pretendido forzar la barra.

Los grifóricos eran el *Pallias* y el *Maries*, uno de los cuales fué echado á pique y el otro recibió grandes averías.

Constantes que la torpedera *Marsilio Dias*, que había intentado salir con aquellos vapores, también fué echado á pique."

Escriben de Niteroy, con fechas del 14 y 15 del corriente, uno de nuestros colegas de redacción que allí nos representa:

"El día de ayer fué funesto para esta ciudad.

Una fuerza sediciosa, batida en San Lorenzo, se retiró cor pérdidas. A las tres y media de la tarde el *Sede de Setiembre* enarbó la bandera nacional á media asta, creemos que en señal de duelo por algún oficial.

Irritados con sus innumerables derrotas, la *Trojano* y la *República* comenzaron á bombardear desahogada los cuarteles de la calle Vizconde de Rio Branco, entre las de San Francisco y Mariscal Deodoro.

Un hotel allí ubicado recibió granadas de á 70!

El frente de la estación de tranvías está acribillado de balas de ametralladoras; una panada la central también fué alcanzada por una bala de grueso calibre.

Tenemos en nuestro poder más de 400 kilos de balas y trozos de granadas que mandaremos al salón "O Paiz".

La *Marsija* hizo grandes destrozos en el cuartel, pero ha tenido algunas bajas, según nos informan desde las islas.

Ayer, cuando y'imos á la escuadra extranjera internarse en nuestra bahía comprendimos desde luego que desde allí se se retiraba para dejar operar al *Bonemate* á la fortaleza de Santa Cruz.

Tomamos posesión conveniente para nuestra observación en la playa de la viuda Ramos, llamada también *Vermeilha*.

A las once, llevados por dos remolcadoras, ancló á nuestro frente el *Javary*, distante de tierra unos 300 metros, y lejos de Santa Cruz tal vez cinco kilómetros.

La fortaleza comenzó el fuego, el parecer, con cuatro de sus cañones,

siendo uno de ellos de los de las casamatas.

Al medio de día el *Aquidaban* izó la señal "bombardear las plazas de guerra," comenzando el fuego, sostenido por él, el *Javary*, *República*, *Morajo* y *Trojano*; pero los tres últimos se trajeron al alcance de la artillería, de manera que sus tiros se perdían lejos de l mura.

El *Javary* sólo consiguió disparar tres tiros, y para librarse del *fusco*, los diez marineros que estaban á bordo se vengaban haciendo fuego de fusilería para la plaza donde se aglomraban los curiosos.

Ese corosazo y la capitana, siempre de proa, ofrecían poco blanco á las baterías de la barra; pero, no obstante de este, un buen arillero de San Juan consiguió hacer buenos tiros, que pasaban por encima del *Aquidaban* y muchas granadas que estableban bien próximo al costado de esa nave.

La fortaleza Santa Cruz hizo explotar cuatro sehrapnels sobre el *Javary* sin ofender á la marinería oculta por las torres.

Del punto en que estábamos vimos al *República* hacer fuego sucesivamente sobre Niteroy, capital federal, y Santa Cruz.

Ese valentón que ha bombardeado francamente á esta ciudad, que sabe qué sólo podemos contrarrestar al que baje á tierra, huev cobardemente ante el fuego de la barra y evita los cañones Krupp del litoral.

Nos parece que el artillería de las torres del *Aquidaban* ya no está en buen estado, porque ayer, después de los primeros disparos, volvió su torre y sólo hizo fuego con los cañones de proa.

Esa artillería de las torres Armstrong, no ofrece gran resistencia en los reparos, ni confianza en las cularas, lo que ya fué discutiendo largamente por el profesor capitán de fragata Lima Campos.

Niteroy continúa firme en su resistencia y los revoltosos persisten en desembarcar.

Tenemos dentro la ciudad, esparcidos en diversos puntos, más de 1,500 hombres, y si fuese necesario, ese número sería aumentado.

No faltan municiones para la infantería y las bocas de fuego cuentan con gran cantidad de granadas y sehrapnels.

Los revoltosos han ido á la isla de Concepción, tomando carbón á la fuerza y pagando siempre con los célebres vales del contraalmirante Custodio José de Mello."

ULTIMAS NOTICIAS DEL BRASIL.

Sale de Buenos Aires un vapor con armas para los revolucionarios

Entre ellos van varios chilenos.

Los ministros de Estados Unidos, Chile y la Argentina protestan de la intervención.

Montevideo, Octubre 9.—El vapor portugués "Ciudad de Oporto", propietario por sus dueños, la compañía Benchmil, salió de Buenos Aires el domingo en la tarde en ayuda de la escuadra insurreccional. Llevó a bordo muchos oficiales y jefes de artillería é infantería de los revolucionarios de Rio Grande, incluso los coroneles Chaqas y Propicio Pinto, captor este último del vapor "Italia" cuando Wandenkolk intentó sublevar la escuadra.

Iban también muchos antiguos cadetes de la escuela militar de Rio Janeiro y varios chilenos balcaimadistas emigrados, que se han plegado al movimiento.

Igualmente lleva este vapor una gran cantidad de carbón, víveres y municiones, 10,000 fusiles Mannlicher, 200,000 cartuchos y seis cañones de tiro rápido.

Se dice que esta expedición ha sido organizada por el doctor Barros Cassal, que también ha ido al Alto Uruguay con la esperanza de atravesar la escuadra brasilerá que hasta ahora permanece neutral.

El doctor Demetrio Ribeyro, uno de los jefes importantes de la revolución, se embarcó aquí en el "Ciudad de Oporto" y seguirá por la costa para reunirse con el crucero "República" en Santa Catalina ó Santos. Se guarda sigilo sobre sus demás operaciones.

Se dice que el doctor Ruy Barboza prepara una sublevación en Bahía.

El tumor de los revolucionarios,

se proponen restaurar la monarquía es muy dudoso.

El crucero "Iradentes", que se hallaba aquí en el dique, salió á la rada, pero es dudoso que se le haga salir fuera del puerto.

Los ministros de Estados Unidos, Chile y Argentina se unieron para protestar contra la intervención propuesta por los representantes europeos. El ministro uruguayo ha permanecido neutral.

Se dice que los marineros del crucero de los Estados Unidos "Charleston" resguardan las legaciones de Estados Unidos, Chile y Argentina.

Tripulaciones de los buques de guerra ingleses, franceses, alemanes y portugueses guardan sus respectivas legaciones y nacionales, pero no existe intervención.

Crónica.

Calendario.—Mañana Miércoles 1º de Noviembre.—LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS, y San Cristóbal martir.

Jueves.—La Conmemoración de los Fieles Difuntos.—San Victorino obispo y Santo Tobías, mártires.

Bombas de guardia.—Mañana Miércoles 1º de Noviembre hará la guardia de depósito, la compañía "Nueve de Octubre" N° 11, y una sección de 20 hacaheros.

Jueves 2.—Hará la guardia de depósito, la compañía "Aviles" N° 12, y una sección de 30 hacaheros.

Faces de la Luna.

Cuarto menguante el día... 9

Luna nueva el día... 9

Cuarto creciente el día... 17

Luna llena el día... 24

Baños del Salado.—Mañana Miércoles 1º de Noviembre.

Marea llena por la mañana á las 10. Marea llena por la tarde á las 6 3/4.

Jueves 2.—Marea llena por la mañana á las 11.

Marea llena por la tarde á las... Nota.—Se recomienda á los bañistas las tres horas anteriores á la marea llena.

FOSFORINA FALIERES. Alimentó á los Niños.

Por abuso de confianza se encubren á Efraido Oquendo detenido en la Policía, donde se le aplicará la pena á que se ha hecho acreedor.—Ajuste lo que á nosotros esos nos tiene sin cuidado.

Iba por allí, dando tumbos Antonio Campusano, más borracho que la uva, y escandalizando á más y mejor. De pronto concibe una idea infernal, la de quebrar una bomba de gas; la quebra y cae en manos de la Policía, que le ha condenado á pagar la bomba y á pasar siete días aislado en el Hotel Pichincha.—Que nos place.

Los difuntos.—Pronto conmemorará la iglesia la Fiesta Fúnebre anual de los difuntos. Pronto cuantos vivos en esta ciudad, iremos á pagar el tributo del recuerdo, en aquel último asilo, donde la muerte nos iguala á todos los nacidos; pues aunque la vanidad alce sobrepuja mausoleos para encerrar los restos de quienes ya pagaron el tributo debido á la Naturaleza, para la Filosofía, lo mismo vale el magnate que duerme en lecho de mármol ó de piedra, que el infeliz jornalero que descansa en la tierra de donde fulimos formados.

Los difuntos, hermanos, hijos, esposos, todos iremos á buscar en ella casa sombría un pedazo de nuestra alma, que antes de volar del cuerpo, va dejando girones ensangrentados en los zarzales del mundo?

Y allí, ante las unidas fosas, lo mismo que ante los grandes mausoleos, derramemos lágrimas ardientes de dolor, que el ángel de las misericordias divinas, se encargará de llevar, transformadas en perlas, á las plantas de aquel que todo lo rige en el Universo.

Los antiguos guardaban las cenizas de sus deudos, en urnas que todavía afirman á los viajeros, en aquella *Via Apia* de la Roma papal. La civilización cristiana creyó mejor guardar la cenizas, sin atreverse á quemarlos. La higiene hoy, aconseja la incineración, que se practica ya en las más adelantadas naciones de Europa y en algunas del nuevo Continente.

De todos modos, nosotros creemos una costumbre más piadosa y más noble, la de conservar entero el cuerpo de aquellos seres queridos que nos han precedido en aquel mundo lleno de misterios y de sombras.

Comprendemos más á los egipcios, momificando á sus muertos, que á los romanos convertidos en cenizas. Las cenizas vuelan y todo rastro del ser amado se pierde. Las momias detienen á Napoleón á la entrada de las Pirámides, y le hacen descubrirse con respeto, ante aquellos viejos.

yes, que parecían reprocharle con su silencio, el que hubiera ido a turbar su silencio de cuarenta siglos. Cuando el pueblo enloquecido de París, escarbó como las hienas en el pantón de su rey, la figura de Enrique IV, se alzó como en los días en que el Bernarí introducida para en la ciudad sitiada por sus tropas, a prochar a los verdugos su lúgubre e infame tarta.

Y el cuerpo de la augusta víctima de Ravallix fué respetado!

Quemar es destruir lo que debe ser sagrado. Enterrar es conservar algo como en los días en que a quienes amamos.

Vamos, pues, vamos a nuestro modesto Cementerio a llorar por los que fueron; vamos a preguntarlos, si son más felices que nosotros en la región desconocida de donde nada vuelve, a la que no llegan los rayos sublimes de la Ciencia, en la que ni aún los rayos de la fe alumbra las tinieblas insostenibles, que parecen espesarse más, mientras más se las quiere disipar!

Paguemos ese tributo del corazón a nuestros deudos. De rodillas allí, junto a sus sepulturas, hagamos el juramento de ser dignos de quienes nos ven, sin que nosotros los veamos, de quienes ya no sufrimos las decepciones que a cada paso nos brida la existencia que arrastramos pensosamente.

Y reemos, oremos por ellos, repitiendo el *Memento*, que nos hace pensar en la muerte, ese pensamiento saludable del sabio!

Esto de ser periodista es una cosa muy grave. Se expone uno a que le rompan el alma por la menor chusca, y a que le digan a uno que no sabe de la misa la media, si cita... a Carlos X, por ejemplo.

Pero mejor que nosotros, se expresa el que escribió la siguiente décima, ó cosa así, sobre el mismo tema:

“Quién se mete a periodista, Dios le valga, Dios le asista! El ha de ser Director, Redactor y Corrector; Gerente, Editor, Cajista, Censor, Colaborador, Repartidor, Cobrador, Conterposal, Maquinista; Ha de suplir al Prentista, Y a veces... hasta al lector!”

Nuestros colegas dirán si la pintura es fiel ó no.

Un amigo, nos envía los siguientes versos, que publicamos con gusto, por ser, según nos asegura, de un niño de catorce años.

LA MADRE.

¿MI AMANTE PADRE,

I  
Que desgraciado job padre!  
Es el sér inocente que a la vida  
Nace para llorar, junto a la tumba  
De su madre querida!

II  
¿Yo no lo conocí! Sólo dos años  
¿Contaba de existencia,  
Cuando el ángel helado de la muerte  
La llevó del Señor a la presencia!

III  
Con envidia en la Escuela  
Vi que los amorosos pequeñuelos  
Besaban a sus madres! Sus caricias  
Me causaron mil veces rabia y celos!

IV  
¿En dónde está mi madre  
Que la llamo con ansia y no responde?  
Tú que tanto la amaste, padre mío,  
Dime dónde se ha ido... ¿Dónde? ¿Dónde?

V  
No respondes, suspiras  
Y las lágrimas brotan de tus ojos;  
Me señalas la altura y me aconsejas  
Que me postre de hinojos!

VI  
—Ella vela, me dices  
Por tí, por mí, desde el inmenso Cielo  
Ay, pero esa esperanza, padre amado,  
Calmar no puede de mi alma el duelo!

ALFREDO.

Needades.—Con este título hemos recibido un librito a la rústica que autor el Sr. don Juan José Cahuete, de la Habana, se ha servido obsequiar con su correspondiente dedicación.

Agradecemos el envío y nos prometemos leer con detención la obra del señor Cahuete que descubre y presenta ante el mundo entero los vergonzosos vicios de algunos profesores de colegio, con que quieren infamar a algunos jóvenes estudiantes vicios que son la vergüenza de la humanidad y que están penados en todos los Códigos del mundo.

Matrimonio.—El señor Guillermo Kaiser, comerciante de esta plaza, contrae matrimonio, según el rito protestante, con la estimable Srta. Emilia Burg.

Desamamos a la nueva pareja, felicitemosla.

Desamamos a la nueva pareja, felicitemosla.

Naludamos al señor doctor don Manuel Nicolás Ariaga, Enviado Extraordinario ad interim, a la Exposición de Chicago, que ha llegado hoy en el vapor del Norte, después de cumplir debidamente con la importante misión que le fué confiada por nuestro Gobierno.

En el vapor "Imperial", procedente del Norte, han llegado los siguientes pasajeros:

Señores C. Mateu, J. C. Mateu, G. Mateu, señor Angela Mateu, señor M. N. Ariaga, sus Ortiaga, Sr. Brijañ, J. P. Brijañ, Jorge Jacobs.

En cubierta 6 personas. De tránsito 10 de primera y 5 de segunda.

Rueda Chicago.—Las familias que el Domingo estuvieron en el Salado y gozaron del placer que se experimenta al andar en la Rueda, quedaron tan entusiasmadas que ofrecieron no faltar mañana a esa distracción agradable, y hoy, nos aseguran, que están comprometidas también muchas señoras de nuestra culta sociedad, para ir a gozar de ese placer.

Es, pues, indudable que mucha concurrencia tendrá mañana el Salado y la Rueda Chicago.

Cuestión Límites.—Se anuncia por noticias telegráficas que el tratado García-Herrera ha sido rechazado por el Congreso Peruano.

En cuanto a las modificaciones que pide el Gobierno del Perú respecto al tratado de límites, sabemos que nuestro Gobierno no aceptará ninguna.

En una balsa frente a la Tabona, fué a bañarse ayer Pedro Molina, mi chacho de unos ocho años. Seguramente no sabía nadar y pereció en el río. A las cuatro se encontró el cadáver que fué entregado a los padres del muchacho, que también lo bucearon.

Tembor.—Se dejó sentir uno acoche a las 10 y 18' que pasó muy en breve.

Un chino fué sorprendido por la Policía cuando se encontraba, rodeado de sus comparsas y creyentes, en el mejor de sus adivinaciones y juegos supersticiosos. Los guardianes del orpílico barrión con todos ellos, y uno que han sido retirados. Alejandro Bilién, Dionisio Cruz, Rafael Camarillo, Pedro Petro, Carlos Arburque, Manuel E. Flores, Juan F. Gómez y Pedro Sánchez, con siete y veinte cada uno.

Enviarnos nuestra bienvenida al señor doctor don Carlos Mateu y familia, que de regreso de su viaje de recreo a New-York, se encuentran hoy entre nosotros.

Se ha mandado excavar un pozo, frente a la puerta falsa de la Artillería para el servicio del Cuerpo de Bomberos.

Hoy han caído 49 contraventesores a la reja.

Bosalino Rivera está detenido en la Policía, para la averiguación de un robo.

Tomás Murray y José Alvarez, por escandalosos, pasarán cinco días preso.

Luis Freire por maltrato a un menor permanecerá otros cinco días en la reja.

Manuel Forriero se encuentra detenido, a órdenes del señor Juez de Letras.

Francisco V. Arles, menor, está a órdenes del Jefe de Policía.

Jacinta Salazar por escandalosa é inhumal, estará siete días prisionera de guerra.

Miguel Armijo por maltrato a una mujer a través hecho pedazos el vestido, está condenado a pagar lo que rompió y además pasará siete días en la cárcel.

Boisario Martillo, por la averiguación de un robo de una manita de burato, fué llevado a la Policía, y está condenado a siete y veinte.

En la tarde cubile el pobrecito y se le ha castigado.

Nuicidio de un religioso.—En la mañana de hoy y en una de las celdas del convento de Santo Domingo se ha desarrollado un suceso que ha dado tema a distintos comentarios y conmovido los ánimos.

Antes de darlo a conocer exponeremos algunos antecedentes.

su ordenación un pecado. Que esta falta, grave en sí, lo tenía muy adido.

El superior lo tranquilizó empleando los mejores medios a su alcance, a fin de devolverle la serenidad, pero el religioso Orellana continuó lo mismo que antes, es decir caviloso y somnoliento.

El Martes se llamó a un médico, creemos al doctor Oporto; y el facultativo, en su diagnóstico, opinó que fray Heriberto tenía un tanto perturbado la mente, estando arcaico de monomanía religiosa, y que convenía que se le cuidara mucho, se le evitara el trabajo y se le procurara, si era posible, algunas distracciones.

Recetó una medicina, la cual no fué tomada por el enfermo, a pesar de que su estado se agravaba más y más.

Ayer todo el día lo pasó mal y su estado y su preocupación inspiraban serenos temores.

Ancoste se ordenó que un lego lo acompañara en su celda, prestándole los cuidados necesarios.

Fray Heriberto pasó toda la noche desvelado é intranquilo.

En la madrugada de hoy, su fisonomía revelaba que había perdido la razón, se levantó del lecho y con ella el lego que lo acompañaba que lo iban a fusilar, al mismo tiempo que trataba de huir.

El lego trató de sujetarlo y cayó al suelo derribado por un golpe que le dió el padre.

Libre ya de quien lo contuviera, se abalanzó sobre una mesa donde estaba una navaja de afeitar y con ella de un golpe se infirió un gran tajo en la garganta hasta casi separarse la cabeza del tronco.

Inmediatamente cayó desplomado y segundos después dejaba de existir.

La escena que narramos se desarrolló en cortísimos instantes a la vista del atónito lego, que no tuvo ni siquiera tiempo para deslizar el brazo del suicida.

Poco después fué avisada la comunidad de lo ocurrido, quien lo participó a las autoridades.

Acudió el intendente de la provincia, el juez del crimen, otros funcionarios y además la policía.

El juez levantó el sumario respectivo.

Fray Heriberto Orellana contaba sólo 24 años de edad y era hijo de D. Manuel Orellana y de doña Virginia Mardones.

Su muerte ha sido hondamente sentida por toda la comunidad de Santo Domingo.

Arises del Día.

Los hijos y familia de la que fué Josefa Santos-Rivera [O. D. D. O.] suplican a sus amigos, amigos, y personas piadosas, se sirvan honrar con su presencia a las misas que en sufragio del alma de ésta se celebrarán en las iglesias Catedral, San Agustín, San Alejo, San Francisco, la Merced y en la Concepción, el día 3 de Noviembre de 7 a 8 a. m. Por cuyo favor les quedarán muy reconocidos. Guayaquil, Octubre 31 de 1893.

PROFESORES.

Los empleados del comercio solicitan profesores para la enseñanza de inglés, francés y contabilidad, para clases nocturnas, el número de alumnos será aproximadamente 100 e francés 200 de inglés y 200 de contabilidad. Las propuestas se reciben en

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLICIDA EN BOSTON EN 1878 DEPARTAMENTO EXTRANJERO: No. 273 a 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MAS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra a sus asegurados son muchísimo MAS BABATAN que las que cobran las compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MAS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndolas hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó nó efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que las otras compañías cobran a las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES, de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 a 15 años, a su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑIA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus asegurados, aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 20 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3.41. No puede darse, pues, MAYOR MODIIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó escríbase al infrascrito Agente General de la Compañía en las Repúblicas del Ecuador, Perú y Bolivia.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893. Juan B. Echeverría.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Banco Internacional. DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet. AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards. Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

pliego cerrado hasta el 4 de Noviembre, dirigidas al Sr. Vicente Becerra, Imprenta de "El Globo." Guayaquil, Octubre 30 de 1893.

BOVEDAS. DE LA HERMANDAD DEL ROSARIO.

La administración de ésta, hace saber a los deudos de los cadáveres cuyos RESTOS se encuentran en los nichos de la Hermandad. Que habiéndose cumplido el término del contrato, les replica procedan a su inmediata exhumación, ó a celear un nuevo arrendamiento. De no hacerlo así, se verá en la necesidad de hacer efectivo los documentos que han dejado firmado en esta administración, para en caso que se mostrasen indolentes con dichos restos hacer el uso conveniente. He aquí los números de las bóvedas, que recuerden sus deudos y no aleguen ignorancia en caso necesario.

Números 140 a 108—110—112—115—117—121—123—131—134—143—145—154—155—150—157—160.

Si en el término de un mes, a contar desde la fecha, no se han exhumado los restos que ocupan las bóvedas arriba enumeradas ó hayan celebrado nuevo contrato, y pagado lo que adeuden, se publicarán los nombres de los deudos indolentes y concurridas las diligencias de esta se atre-

Coronas y cruces de duelo

sea de flores de porcelana, seda terciopelo ó de cuentitas y chaquiras, así como capilares para bautismos, ramilletes para obsequios, se trabaja en la Beneficencia de Señoras al precio, tamaño y calidad que se pidan. Guayaquil, Octubre 27 de 1893.

Partagas.

Llegaron los sabrosos cigarrillos PARTAGAS que se ofrecen en competencia, en calidad y precio, con cualquier otra marca de la Habana. El señor J. M. Ur, élles queda autorizado por nosotros para vender nuestros famosos cigarrillos PARTAGAS. P. p.—Partagas & Ca. R. Papasoli & Ca. Guayaquil, 17 de Octubre de 1893.

SASTRERIA Y CAMISERIA

# LA BELLEGAÑOLIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.  
AL CONTADO.

Calle de Aguirre N.º 19.

## EL ALQUITRAN GUYOT

Licor Concentrado

Ha sido experimentado con el mayor éxito en siete grandes hospitales de París, contra CONSTITUIDOS, BRONQUITIS, ASMA, GRIPIOS de los BRONQUIOS, y de la VENTRIGUERA, etc. — El Alquitran Guyot, por su composición, participa de las propiedades del Aguardiente Vichy, siendo mucho más tónico. Así es que posee una eficacia notable contra las enfermedades que se originan en el aparato respiratorio, en el aparato digestivo y en tiempo de epidemia el Alquitran Guyot es una bebida preservativa e higiénica que refresca y purifica la sangre. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitran. Una cucharadita de café basta para cada vaso de agua. — Las personas que no pueden beber mucho ó que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitran tomando dos ó tres Cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tomas más tenaz es calma en pocos días. Las Cápsulas Guyot no son otra cosa que el Alquitran Guyot, puro, en estado sólido. Cada frasco contiene 90 cápsulas blancas sobre cada cápsula va impreso el nombre Guyot.

\* Esta preparación será muy pronto, así lo espero, unívocamente adoptada. — **FRANZ KILZ**, Hotel de la Ville, 1, tel. 16, París.

Reclúese, como fabricación, todo frasco de Alquitran Guyot (Licor ó Cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, PARIS.

### LICOR LAVILLE GOTA REUMATISMOS

Espeficico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los más fuertes. Acción pronta y segura en todos los periodos del acceso.

F. COMAR & HIJO, 28, Rue Saint-Clément, PARIS

VENTA POR MENOR — EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

---

MEDICACION ANALGÉSICA

Solución de Comprimidos

### EXALGINA DE BLANCARD

JAQUECAS COREA REUMATISMOS DOLORES NEVRÁLGICOS, DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS.

El más activo, el más inofensivo y el más poderoso medicamento CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

Véndase en Guayaquil en casa de J. PAYESE y en todas las Farmacias y Droguerías.

---

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de VICHY

### VICHY

se venden en cajas metálicas bellas y que llevan la marca de la Compañía Anónima de Vichy

Digestiones difíciles. Males de estómago.

ESTACION DE LOS BAÑOS

Baños, Duchas, Casino, Teatro. Depósitos en Guayaquil, J. PAYESE y en las farmacias, droguerías y Droguerías.

---

ESPECIALIDADES de T. JONES

FABRICANTE DE PERFUMERIA UGLESA EXTRA-FINA

VICTORIA ESENCIA el perfume el más exquisito del mundo y más eficaz en la solución de extractos para perfumado de la misma calidad.

LA JAVENIL Polvos sin ninguna fuerza química, para el cuidado de la cara, suave y es inofensivo.

CREMA IATIF se conserva en todos los climas, no se agrieta y es superioridad sobre todos los cremas.

AGUA DE TOCADOR JONES tónica y refrescante, excelente contra los picor de los ojos.

EL XIRI Y PASTA SAKOHTI De perfumes, antiparasitarios y tónicos, blanquea los dientes y fortalece las encías.

23, Boulevard des Capucines, PARIS

Depositario en Guayaquil, J. PAYESE

ITINERARIO COMBINADO. — De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Setiembre ó Noviembre.

LLEGADAS

7—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

9—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

14—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

16—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con malas America y Francesa.

21—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

21—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].

23—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

28—Puno [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

29—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].

30—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá.

NOVIEMBRE.

4—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

6—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

21—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Túmbes].

SALIDAS.

SEPTIEMBRE.

18—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Túmbes].

23—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.

25—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo].

25—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

30—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

OCTUBRE.

2—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

3—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].

7—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.

9—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

14—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.

16—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

21—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.

23—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].

23—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Túmbes].

28—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.

30—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

31—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].

NOVIEMBRE.

4—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

6—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

11—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.

N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

## PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparatos para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras      Para caballeros

Sombreros y chaquetos, negros y colores  
Damas negro florados y listados  
Id. de colores  
Sural lino, variedad en colores  
Id. plisé id. id.  
Tulanes negros y tonos rosas  
Id. listados  
Géneros de lana, colores y negro  
Id. de seda y lana  
Barato francés para mantas  
Muecitas estampadas  
Zapatos y botas caballería legítima  
Pasamanería, blondas y adornos de vestidos  
Abanicos varias clases  
Sombrillas y paraguaitas  
Ajuar completos para novias  
Chitonones de cuero, cinta y metal  
Causas de seda y de hilo  
Salidas de Teatro  
Formas de paja  
Flores, plumas y cintas.

Casimires de colores y negros  
Cheviot id. id.  
Francesas y paños  
Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos  
Camisetas hilo escocia y algodón blancas y de colores  
Cortos chalecos seda y pique  
Corbatas, surtido sin igual.

Calentines de hilo de colores y crudos  
Bastones con elegantes puños  
Fajas de seda  
Cuellos blancos de hilo  
Cilindros de punto  
Sacos de alpaca seda y lana  
Camisas de dormir.

Para niños

Ternitos de casimir negros y de colores  
Id. de jersey y de dril  
Cuellos, camisetas  
Sombreros, gorritas marineros  
Bieretes, corbatas, calentines.

Verdaderas de seda y lana bordadas  
Sombrillas, abanicos  
Zapatos, botas  
Medias, delis tales  
Muecitas finas.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.  
Farmacia de Rogor y Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud

C MARFÁ

LOS AGUETES  
IMP. DE "LOS ANDES"